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　第２子までの保育料無料化はすでに実現していますが、さら
に私たちは、保育料の第１子からの無料化を要求。　それに対
し、知事が２５年９月からの開始をめざすことをついに表明。
　さらに実施と予算化に当たっては、公立・私立とも、都が全額
支援することも求めました。
　すべての子どもたちが安心して保育を受けられる環境をつく
るため、引き続き力を尽くします。　

　シルバーパスは費用負担額が、住民税非課税の人は１０００円な
のに、所得が１３５万円を超えると一気に２万５１０円に跳ね上がる
ため改善を求める声が上がっています。
　１２月の第４回定例都議会に提出した条例改正案は、負担額を全
て１０００円に引き下げるものです。
多摩モノレールやゆりかもめの利用や都県境のバス路線の利用も
求める
　さらに改正案では多摩モノレールやゆりかもめ、都県境のバス路
線で利用できるよう改善を求めています。この条例提案は、自民・公
明・都ファ・維新・自由などの反対で否決されましたが、５会派３９人
が賛成しました。
　改善を実現するため、引き続き全力を尽くします。

保育料 第１子
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　会派３９人が賛成も、自民・公明・都ファ・維新・自由などの反対で否決
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生物多様性・みどり・安全対策等

　決算特別委員会では、グリーンインフラ整備、有機農業拡大への支援と学校給食への
活用、街路樹の育成強化、南田中団地など都営住宅の早期の建替え、および修理やリフォ
ームの実施、などのほか以下のことを求めました。

メトロ小竹向原駅1、２番口にエレベーターを
練馬側の１、2番出口は、ホームまで百段近くを下る

ことになり、２０年前から住民の切実な要望が出されて
います。　いまだに「慎重な検討」と言っているが、都とし
て事業者に働きかけをするよう要請しました。
　村上地域公共交通担当部長は、鉄道事業者に計画の
制定を求め、支援の拡大に努める、と答弁しました。

　教育行政の歪みによる子どもたちの権利の侵害は、深
刻です。
　特別支援学校の教室不足はこの３年間に１１７室も
増えていることが、明らかになりました。
　教室確保に「計画的に取り組んでいる」と坂本教育長
は答弁しましたが、現在の計画にも次期計画案にも、学
校の新設や増改築の計画は示されていません。次期計画
案からは「教室不足解消」の文字すら消えています。知事
が先頭に立って学校をつくる土地を確保すべきです。　

練馬城址公園に住民の声を

鉄道利用者の安全対策急いで

特別支援学校の緊急増設を

古城の塔を歴史的建造物として保存を

文教委員会で発言する 
とや都議会議員

24年12月13日の文教委員会で発言

大泉学園駅ホームドアの整備早く
大泉学園駅は練馬区内では２番目に乗降客が多い駅

です。しかしホームの湾曲や、狭さで計画が遅れています。
現代の鉄道技術を活用
して、早期に整備できる
よう求めました。

三宝寺池で調査する 
とや都議

　三宝寺池の湧水量を確保することは、湿性植物群落
を保全し、ひいては自然保全の指標の一つであるマルタ
ンヤンマのような生き物を守ることにもつながります。
　都は２０５０年に三宝寺池の湧水を復活させる計画
ですが、２３年度のポンプの揚水量は、必要な１日１万ト
ンよりずっと少ない１４００トンにとどまっています。昨年
ポンプが故障し新設した際にも、揚水能力は従来並みに
とどまりました。
　ポンプの増設や能力アップを行うこと、また売買目的
のトンボの乱獲も規制すべきと求めました。　

マルタンヤンマが危ない

石神井公園の三宝寺池

ホームドア

古城の塔

都議会決算特別委員会で、とや都議が追及

自然を守るため湧水復活と揚水増を

未開園の城址公園Ｄゾーンの保全・整備
　未開園のＤゾーンには、貴重な生物、植物がありますが桜
の木が枯れたり、保全が不十分です。都がきちんと管理し、住
民の声を聞いて、新しい公園建設に有効に生かしてください。

　旧としまえんの古城の塔は、
９９年前の開園時に建てられ、
日本建築学会からも歴史を継
承する建築物と評価されてい
ます。
　解体先にありきではなく、保
存の検討をすべきです。


